

## 16 Provinces

Ngounié/Département de la Louetsi-Wano/Réseau routier...  
Le tronçon impraticable Lébamba-Kanda

Voilà ce à quoi ressemble la route reliant Lébamba au village Kanda.



Les grumiers seraient en partie responsables de la dégradation de ce tronçon.

Gloire Junaël MOUBEDI BIGOGO  
Lébamba/Gabon

**LES** usagers du tronçon routier Lébamba-regroupement de villages Kanda, dans le département de la Louetsi-Wano, en direction de Mbigou (département de la Boumi-Louetsi), vivent un véritable calvaire ces derniers temps. Et pour

cause, en plus de la route coupée à deux endroits, ils font face à d'énormes bourbiers. Il n'y a qu'à observer l'état dans lequel se trouve la montagne dite Pougou, à environ deux kilomètres de l'entrée du regroupement de villages Kanda.

En cause, les pluies diluviennes qui s'abattent jour après jour dans la région. Des poids lourds constamment en circulation sur ce tronçon, à

l'exemple de ceux de la société Transport de bois et négoce international, qui transportent des grumes coupées dans la forêt environnante, ne font qu'en ajouter aux dégâts.

Du coup, les habitants des villages voisins éprouvent toutes les peines du monde à se déplacer, y compris pour aller à Lébamba. Même la marche à pied, ici, n'est guère plus aisée.

Plus touchant encore, les patients venant du département de la Boumi-Louetsi, du district de Nzenzélé et d'autres villages dans un état critique, n'ont aucun espoir d'arriver à temps au centre médical de Lébamba, ou à l'hôpital de Bongolo, pour y recevoir des soins. On déplore sur place que ce tronçon n'a plus jamais bénéficié du moindre entretien depuis quelques années. Selon des rive-

rains, les derniers travaux entrepris sur cette route datent de plus de trois ans, grâce à l'intervention du député de la contrée et actuel ministre délégué à l'Economie, Hilaire Machima.

Pis, malgré les nombreux cris de détresse lancés par les populations de la contrée impactées par l'exploitation de la forêt locale, la société installée à cet effet brille par son inaction. La contrepartie

que les populations riveraines sont en droit d'attendre grâce à cette exploitation forestière ne vient toujours pas.

Conséquence, les automobilistes ont déserté la zone, et les villes de Mbigou et Malinga ne sont plus desservies. Les populations tournent alors leurs regards vers les pouvoirs publics, afin qu'ils mettent tout en œuvre pour les sortir de cet enclavement.

## ... et département de la Douya-Onoye/Mouila/Vie des entreprises/SEEG

## Dix-huit médaillés pour la promotion 2018

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

**DIX-HUIT** agents de la Société d'énergie et d'eau et du Gabon (SEEG) exerçant à la direction régionale centre-sud ont été décorés, le 16 novembre dernier, des médailles du travail et de la SEEG. Trois totalisent 35 ans de bons et loyaux services; six, 30 ans de boîte; trois agents affichent au compteur 25 ans; un, 20 ans de service; et cinq pour avoir accompli au moins 10 ans.

Cette cérémonie présidée par le directeur général adjoint délégué chargé des techniques et des opérations, Désiré Meba, s'est déroulée en présence du gouverneur de province, Benjamin Banguébe Mayoubi. Aux clients, il a indiqué que la SEEG prend l'engagement de tout mettre en œuvre pour répondre efficacement aux énormes exigences de la mission qui lui est dévolue. « Je reste convaincu que c'est tous ensemble que nous allons permettre à la SEEG de



Le DGA de la SEEG, Désiré Meba, pendant son intervention.

surmonter avec succès ce défi », a déclaré M. Meba. Non sans rappeler au personnel son appartenance à une même famille, la SEEG. Car, sans ce lien, a-t-il dit, rien de durable ne pourra s'accomplir pour offrir aux consommateurs les services requis. Et c'est l'occasion, a-t-il renchéri, de récompenser ceux qui ont consacré une partie de leur vie active, à travers des médailles.

D'ailleurs, la représentante du personnel, Jeanette Mbadinga Zihou, a reconnu de la part de l'entreprise et de la nation, d'avoir contribué à l'effort et à la solidarité nationale. C'est pourquoi, la réception d'une médaille, a-t-elle reconnu, est l'occasion de faire un arrêt sur une image et se rappeler tout ce qui s'est passé au cours de ces périodes qui comptent dans



Le gouverneur Benjamin Banguébe Mayoubi décorant un agent.

la vie. « Le travail est un outil d'épanouissement pour l'homme lorsque toutes les conditions sont mises en place de part et d'autre », a-t-elle lancé. Une invite faite aux dirigeants à continuer à mettre tout en œuvre pour un fonctionnement optimal de la société. Tout autant qu'il revient aux employés de donner le meilleur d'eux-mêmes pour maintenir le cap.

Le directeur provincial du Travail, Ghislain Brice Atomo, après avoir reconnu les zones de turbulences traversées par la SEEG, a estimé que c'était l'occasion pour lui de féliciter la nouvelle direction générale pour les efforts consentis à l'amélioration du service public. Aussi, a-t-il encouragé les dirigeants à privilégier le dialogue social pour toute initiative.

Auparavant, il a rappelé aux récipiendaires que la médaille du travail est l'illustration parfaite de leur succès professionnel construit au fil des années. « Car, c'est pour avoir compris toute la portée d'un tel parcours, parfois en zones de turbulences, que votre entreprise organise en ce jour cette cérémonie hautement personnelle », a-t-il conclu.